



Vraiment, il faut croire que ce sont les êtres humains eux-mêmes qui ont inventé la Bêtise (humaine). Il pleut ? On râle. Il fait beau ? On râle. Il fallait faire ceci, il fallait faire cela. C'est comme un chroniqueur sportif avant le début d'un match. Il explique pourquoi tout le monde a des chances de gagner. Et à la fin du tournoi, pourquoi les uns ont perdu. Il fallait faire ceci, il fallait faire cela.



Ces gars-là étaient sûrement encore lycéens en décembre 2001. A droite, Ernest Razafindraibe, président national de la KMF/CNOE. Ou alors ils sont devenus

amnésiques

La démarche de la Commission nationale pour l'observation des élections (KMF/CNOE) est, à peu de choses près, la même. Lors de la séance pour rendre public son rapport d'observation, après le référendum constitutionnel du 17 novembre dernier (23 novembre 2010 en son siège social de l'immeuble Santa Antanimena), les premières appréciations ont été reprises par tous les médias : « **C'est la pire expérience que la KMF/CNOE a vécu en 20 ans d'observations des élections** ».

A mon sens, c'est à la fois de l'amnésie et de la très mauvaise foi, de la part de tous ceux que je viens de citer. 20 ans d'observation, cela remonte donc aux années 1990. Les membres de la KMF/CNOE devraient alors lire l'ouvrage « *Fraudes et manipulations électorale à Madagascar, cas de l'élection présidentielle du 16 décembre 2001* » sur lequel j'ai écrit l'article suivant, en décembre 2002, lorsque j'étais journaliste à Madagascar Tribune. Voilà l'intérêt des archives :

FRAUDES ET MANIPULATIONS ELECTORALES A MADAGASCAR

L'élection présidentielle du 16 décembre 2001

« *A Antananarivo, le jour du scrutin, le poster géant du président candidat trônait sur toute une façade du bâtiment de la Solima en cours de privatisation. Le même jour, à sa sortie du bureau de vote, le même candidat, lors d'une interview, a fait la déclaration selon laquelle, s'il n'est pas réélu, il y aurait des troubles à Madagascar* ». Extraits de la page 40 de ce livre, écrit en français et en malgache, présenté hier (9 décembre 2002) au CITE.



